



## LA EXPANSIÓN INTERNACIONAL DE MÉXICO CON CALDERÓN

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO  
DIPUTADA DEL PAN  
@MARIANAGC

### ***La política exterior del gobierno actual resultó inexistente, solo ha causado conflictos y tensiones***

Quiero dedicar mi columna para abordar los logros alcanzados en materia internacional mientras el PAN gobernó México en el periodo del presidente Felipe Calderón.

1.- Tras la elección de Barack Obama como presidente de Estados Unidos, Calderón fue el único líder mundial que fue recibido por él antes de su toma de posesión. El gobierno estadounidense colocó a México como prioridad, enfocándose en la seguridad y la lucha contra el narcotráfico. De hecho, el primer viaje a América Latina de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, fue a nuestro país.

2.- Se trabajó conjuntamente promoviendo la cooperación en el combate al crimen organizado y en la disminución de la violencia.

3.- En el panorama latinoamericano, México lideró los esfuerzos de integración comercial. Fue anfitrión de la Cumbre de la Unidad constituida por la XXI Cumbre del Grupo de Río y la II Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo (CALC).

4.- En 2012, surge la Alianza del Pacífico, una iniciativa de integración económica entre Chile, Colombia, Perú y México. En ese mismo año, nuestro país ingresó de manera formal al Acuerdo de Asociación Transpacífico de Libre Comercio, el cual agrupa a 11 naciones de Asia y América.

5.- México participó en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas como miembro no permanente y en 2010 fue sede de la COPI6, una

importante reunión en materia ambiental lo que incrementó nuestra presencia en foros multilaterales.

6.- Una de las acciones más relevantes del sexenio fue presidir el G20, en 2012, con una agenda centrada en temas financieros y medioambientales.

7.- Entre los coloquios internacionales en los que participó el presidente se encuentran la celebración del 15 aniversario de los Acuerdos de Paz de Chapultepec, los Foros Económicos Mundiales, las Cumbres del Grupo de Río, las Cumbres de jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla, las Cumbres de líderes de América del Norte, las

Cumbres de la APEC, las Cumbres sobre cambio climático, la Cumbre sobre combate a las drogas, la Asamblea General de Naciones Unidas, las Cumbres Iberoamericanas, las Cumbres del G20, la Cumbre sobre víctimas del terrorismo, la XV Conferencia sobre Cambio Climático de la ONU, la Cumbre de Seguridad

Nuclear, y la Asamblea Ordinaria de la Unión Africana.

8.- Vale la pena mencionar también la audiencia privada con el Papa Benedicto XVI y diversas visitas de estado y de trabajo a Europa, Asia, Estados Unidos, Canadá, Centroamérica y Sudamérica.

Finalmente, la política exterior es esencial para proteger el bienestar de las y los ciudadanos y representar intereses nacionales en el escenario global.

Hoy, con el gobierno morenista las relaciones internacionales son inexistentes. Lo único que han ocasionado es un gran número de tensiones y conflictos con otros países. ¡Urge que regrese el buen gobierno! ¡Urge que regrese Acción Nacional!

*“Una de las acciones más relevantes del sexenio fue presidir el G20, en 2012, con una agenda centrada en temas financieros y medioambiente”.*